29回街頭営業適正化特別指導講習会

平成18年9月発行 No.387 毎月1回発行 7 *E* ß

発行者

社団法人東京都個人タクシ 教育広報委員会

東京都豊島区巣鴨1 冠城園ビル6階 電話(03)3947-1461(代)

都内個人タクシーの現況(平成18年9月1日現在

・許可台数

特別区、武三交通圏 南多摩 271台 北多摩 171台

傘下事業者台数

18.294台

協会大会議室において、 8 月 29 日 基本を徹底し、 サービスとマナー

習会が開催されました。今年2月の第28回講習会に続き、今 講習を行いました。 者及び所属団体役員各7名が出席。街特委員立ち会いの下、 回も過去3年以内に2件以上の指導が報告されている事業 (火)午後2時3分から、 第29回街頭営業適正化特別指導講 社東京都個人タクシー

意思統一 2時間にわたる講習で

臼井副委員長による開会挨拶

は、 状況について」というビデオで 事の話が続き、「最近の適正化 れらを受け止めた上で、お互 クシーへの批判が指摘され、 では、行政面、社会面から個人タ いう意思統一が行われました。 に浄化し合って業績を高めると 次に木村委員長と富井専務理 田町駅前周辺の状況を放

は誓約書を作成、提出しました。 別委員の閉会挨拶の後、 ター小澤課長による指導講習が いて、財東京タクシーセン 奥山街頭営業適正化特 出席者

なぜ、あなたが ここにいるのか?

この特別指導講習会は平成 ~木村委員長

ません。

の皆さんにも、

願いします。

なんて大したことじゃない」と いと思います。 は業界全体に迷惑を掛けている していただいた上で、その行為 の危機的状況についてよく理解 思いますが、もしかしたら皆さ すでにお分かりになっていると か?」ということについては、 けています。プログラム表題の という自覚を持っていただきた いう気持ちがあるかもしれませ んのなかには「俺のやったこと ん。しかし、今の個人タクシー あなたがここにいるの

タクシーは業界の質を向上させ クシーに刺激を与えました。そ シーの団体を立ち上げ、 に173名の先輩方が個人タク スは非常に評判が悪く、「個人 今から50年近く前の昭和34年 と社会から喝采を浴びまし 東京都には1万8千人 法人タクシーのサービ 、法人タ

年に始まり、すでに10年近く続

厳しい環境に自覚を 個タク業界の **〜富井専務理事**

視されているのは、 導を強化していかなければなり 報し処置していただいています きました。その中で今一番問題 指導員が各地区で指導を行って が、これからも引き続き街頭指 営業行為については各団体に通 による道交法上の問題。悪質な は、委員をはじめ40人の推進 前年度の営業適正化の取り組 不適正待機

当協会では、

界は危機的状況にあります。行 の保護を受けていません。 政も社会も、われわれを温かい けですが、当時とは一変して業 われわれ個人タクシーは法律上 目では見ていません。そして、 の個人タクシー事業者がいるわ で、

の向上を

ばいい」と考えるのではなく、 の利益を追い、「自分さえ良けれ ならなければなりません。目先 を重ねることで「個人タクシー ていただきたいと思います。 もらえるような個人タクシーに ように社会や行政から応援して する業界なのです。今こそ、昔の タクシーは、 不要論」が起こっています。個人 本でそのような動きが現実化 乗禁地区営業、メーター不伸 乗車拒否などの不適切営業 20年後を見据えた営業をし 国土交通省の通達

> %を占めており、 ます。内容は接客態度不良が43 なっています ナーや料金トラブルなどが多く 苦情は258件 協会に寄せられている

法人よりもかなり評価が低いと いう結果になっています。 規制緩和以降、

更も行うことが重要です。 きにするなどの一部ルールの変 徹底をして、参加しやすい手続 をさらに充実、 の向上が欠かせません。そのた 境は厳しさを増してきました。 めには全国社団が行っている ていくためには、業界全体の質 今後も個人タクシーが生き残っ サービス向上推進5ヵ年計画 マスターズ制度も一層周知 実効あるものに 都内の営業環

の努力をしていきます。 ら、不適正営業の是正に最大限 推進指導員の協力を得なが 街特委員を中心 ぜひご協力をお 出席者 基本のルールとマナーの徹底を 心掛けてください

、前年度よりも61件増えてい 他にも運転マ (平成17年度)

「安心、

安全、やさしい」

課長

個人タクシーは「忘れ物に対す モニターの声を集計した結果も、 という厳しい評価を語られまし た。タクシーセンターの利用者 の役割を果たしているだろうか 省自動車交通局の幹部の方が る注意」「言葉づかい」について、 個人タクシーは公共輸送として 先々月の総会でも、国土交通

不使用と乗禁地区営業であ す。そのうちの多くはメーター ての指導件数は1,128件 前年度よりも98件増加していま 個人タクシーに 平成17年度の法人個人合わせ ~小澤指導

としての自覚を持って、まずは と思います。「安心、安全、そし ある接客や言葉づかいについて にしていただいたなら、2回目は うことですが、1回目に指導され 制度に反映される事案を過去る ひ正しく使用していただきた さを維持していくためにも、 距離、運転者の労働時間の適正 がほとんどです。メーターに関 シーを目指し、経営者、事業者 てやさしい」そんな個人タク ないようにお願いする次第です す。今後の営業に関しては違反の 年以内に2件報告されているとい れについては運転者の心掛け 「うっかり忘れた」という理 なかったのではないかと思いま たときによく反省し忘れないよう つでなくなると思います。 い。また、乗禁地区での乗り入 しては、タクシーの価格と走行 また、タクシー営業の基本で ここにいる皆さんは、ランク 十分注意していただきたい

第4回理事会の焦点 運輸安全マネジメント

発進

委員会正副委員長紹介

12月1日

個人タクシー

利用者感謝の日

P R

:活動

9月12日現在

外から見た個人タクシー業界

出席し開催されました。 月12日(火)午後1時から協会大 会議室で、理事定数28名全員が 平成18年度第4回理事会が9 明がありました。

その後、

及び中核リーダー研修会につい

原会長は先日行われた団体長

す。ぜひわれわれを活用しても 時間を取って説明しに行きま 作ってもらえれば、こちらでも 制度などについて説明をしまし 員会等の7項目について報告が 続き事業活動や共済収支、各委 らいたい」と述べました。引き た。今後各団体で研修会の場を 会長が講師を務め、マスターズ て触れ「今回の研修会では正副

深刻な不適正行為

部事業者の

「運輸安全マネジメント概要

りました。交通事故の多発して とになります。 送の安全性向上に努めていくこ ジメント」を導入し、絶えず輸 いる深刻な状況を打破するた の運送事業者は「運輸安全マネ め、平成18年10月から、すべて 全マネジメント概要説明」があ 監査官(旅客)による「運輸安 業務監査指導部栗本首席自動車 報告の後、関東運輸局自動車

いて」を含む2項目について説 ?全国交通安全運動の実施につ 今回の通達では「平成18年秋

> 談会の開催に関する件」「街頭営 - 第4回個人タクシー利用者懇 今回の議題である

「運輸安全マネジメント」について説明する栗本主席

金子憲

ンペーンを通じ、利用者には日頃 キャンペーンを実施します。キャ

ひとつ星賞当選とする。 よりマスター賞、ふたつ星賞、 ると☆マークが現れ、☆の数に 3 スクラッチ (3ヵ所)を削

当選者は、官製はがきにス

に、業界全体で取り組んでいるマ の感謝の気持ちを伝えるととも

ると、賞品が送られてくる。 クラッチ部分を貼り付け応募す

両団体にも協力を求める。

委員長

日」である12月1日、

次の通り

個人タクシー「利用者感謝の

マスターズ制度を広くアピール

安全対策委員会

安全運転・無事故無違反は個人タクシーの使命

④個人タクシーが急に割り込み ころ、口論になった。 対応は取れないでしょうか? いた。運転手に対し注意したと ③個人タクシーが、横断歩道に に路線変更、強引な割り込み、 (二重駐車、方向指示を出さず 後輪が載っている形で駐車して 信号無視など) 営業許可の取り消しなどの うすれば良いかを委員会を通して検証 求められてきました。昨今の交通戦争 個人タクシー業界を作り上げるにはど 故を減らし、全員無事故で安全・安心な 安全・安心な個人タクシーは自他共に クシーも、はや四十数年。その間、常に といわれる中、いかにして一つでも事 てセーフティドライバーコンテストの していきたいと思います。また、合わせ 世論の支持によって作られた個人タ

参加者

マスターズ制度参加者

8,888名

(平成18年6月1日現在)

当日消印有効

応募締切日

平成18年12月末日

斉に配布

マスター賞

i p o d

n

サービス向上を図ります。 度の再認識を促すことにより、 実施。事業者には、マスターズ制 ス向上推進キャンペーンのPRを スターズ制度を中心とするサービ

6,000枚)

(東個協9,000枚、

都営協

実施時期 平成18年12月1日に

実施内容

可決承認されました。

採決の結果、すべて満場一致で る件」についての審議に入り 感謝の日PR活動の実施に関す 関する件」「個人タクシー利用者 業適正化指導規定の一部改定に

をしてきた。次の交差点では左

小泉自動車監査官から「個人タ 説明」と合わせて、関東運輸局

クシーにかかる苦情申告の主な

車線に並び、窓を開け暴言を叶

カードを利用者に配布する。

(ミュージックプレイヤー)

車内においてスクラッチ マスターズ制度参加事業者

推進も行っていきます。

副委員長

第1回安全対策委員会

バコを車に投げつけてきた。 いてきた。その後火のついたタ

及びコンテスト達成率向上施策 ドライバー・コンテスト参加者 検討に関する件 9月8日(金)午後1時開会。 平成18年度セーフティ

た。横断歩道は歩行者優先であ

るのにその乗務員は私のことを

とき、大通りを右折してきた個 ①横断歩道を半分くらい渡った 取り組まなければなりません。 業界のイメージアップへ早急に このような事実を重く受け止め、 クシーに対する苦情を一部紹介。 過去6ヵ月に寄せられた個人タ 例」についてお話がありました。

人タクシーにひかれそうになっ

当副会長・委員長から参加者へ メッセージを送付。次年度は 達成率向上のため、会長・担

②個人タクシーにはかなり迷惑 にらみつけて走り去った。

している。

重点的な取り締ま

安全に対する取り組みを広く検討

枚作成する。 年通り11月上旬に20,000 本年度は紺地に白抜きで、

原川良則

(一人5枚)

スターズ制度のPRを掲載 2 スクラッチカードには、

> マジ軽ライト たつ星賞

150名様

(電池のいらない自転車ライト)



マスターズ制度 ってなぁに?

事業者・利用者にPRする 議題7 年末・年始安全総点検 者が車内に掲出する。 全宣言カード」を作成し、 ステッカーに関する件

個人タクシーの ② ふたつ星 制度参加から1年経過後、資格チ行って「ふたつ星」を表示します

ひとつ星賞

クオカード ※参加事業者には全国 900名様 (500円)

ら一斉に配布してくだ 支部作成の絆創膏(一人 個人タクシー協会関東 れますので、12月1日か 6枚)と合わせて配付さ

(3)

を忘れずにいてください。

東京運輸支局長による運転者表彰

いつでも「安全第一」の運転を

彰は57名(事業者)。受賞者を代表して横山勇さん(板協)が 土屋信乃夫支局長から表彰状を授与されました。 業運転者表彰式が、9月19日午後2時から品川区総合区民会 関東運輸局東京運輸支局長による平成18年旅客自動車運送事 「きゅりあん」で開催されました。個人タクシー部門の表

国民の信頼に応える 土屋信乃夫東京運輸支局長

しろにしては、運輸業界そのも

安全運転・安全輸送をないが

の創意工夫が何より大事です。 サービスの質の向上には皆さん るからです。国民生活、産業・経 であるのは、皆さんの活躍があ 民の暮らしが安心・安全で便利 ができ、喜びに堪えません。国 集中し日々運転されている皆さ 済活動に欠かせない運輸・交通 んを本日この席で表彰すること 厳しい交通環境の中、神経を



みません。 導に尽力されることを願ってや 識し、さらなる向上と後進の指 運送業務の重要性と使命を再認 のの存在すら危ない、と誰より も強く感じているのは皆さんで しょう。この表彰を機に運輸

原 かみしめて 支援あっての受賞を 勇会長 祝辞

表します。皆さんは、技術、マナ 任を持って果たす活躍に敬意を ざいます。与えられた使命を、責 イバーの皆さん、おめでとうご 支援があっての栄冠であること 職場の仲間や会社・団体、家族の この表彰は皆さんの努力に加え、 にとって手本であり、目標です ーともに多くのプロドライバー 各業界で活躍される優良ドラ



あってはならない不祥事もあり 飲酒運転、検問無視という、 数は減少に向かっている一方 転」。安全こそが最大のサービ ドルを握ってください。 す。どうぞ気を引き締めてハン があってこその無事故無違反で の責任感、熱意、仕事への誇り ました。プロドライバーとして で、飲酒による事故が目立って スです。東京都内の交通事故件 います。個人タクシー事業者が 運輸事業の根幹は「安全運

受賞の言葉 横山 勇さん

仲間のために 自分のために

身の引き締まる思いです。安全 第一でハンドルを握る責任と社 賞ですから、うれしさと同時に 支えがあり、そしていくつもの 日々の積み重ねと家族・仲間の 表彰基準を満たしていただいた 個人タクシーになって25年

> 感するでしょう。この「ズシリ 刺激であり経験です。 を律し励ます意味で、何よりの とだと思います。表彰は、自ら とくる感覚」は誇りであり、プ 日を追うごとに表彰の重みを宝 会的使命の大きさを考えると ロドライバーにとって大事なこ

と自己管理を心掛けます。 他の模範となるよう一層の努力 る」と出庫のたびに言い聞かせ 客様の気持ちになって運転す す。「今日も無事故無違反で、お 戻すしか方法はないと思いま 厳しい目には、運転者それぞれ ていますが、表彰をきっかけに の真摯な姿を見せて信頼を取り 個人タクシーに対する社会の

基本的には原案で良いが、今

可否について判断を求める。

業者は区分担当者に報告、対処の た。また、複数回指導を受けた事 会長からの指導を願うことになっ

議題4 委員・推進指導員の緊

財団法人東京タクシーセンター主催

平成18年度 第23回優良法人事業者及び実務管理者表彰 第1回個人タクシー優良事業者団体表彰

厳し 31 団体が表彰 い環境でも「安全・安心」



表彰状を受け取る山内久美さん の第23回優良法人事業者・実務 法人東京タクシーセンター主催 良事業者団体表彰式が行われま 管理者/第21回個人タクシー優

は次の通り。 個人タクシー - の部、 表彰団体

特別優良表彰

野方個人タクシー協同組合

7 年 東京都民主個人タクシー事 全東京個人タクシー協同 業協同組合

東優個人タクシー協会

ホテルイースト21東京で、財団

9月20日 (水) 午後2時から

6 年

優良表彰

江戸川第一支部の山内久美支部 長が表彰状を授与されました。 一般表彰 21団体。合計31団体。 4年 3団体、3年 表彰団体を代表して、東個協 1 団体

第126回街頭営業適正化特別委員会

実効のあがる街頭指導の検討

役務分担について 議題1 第29回特別指導講習会 導要領」内容検討について 議題2 推進指導員用「街頭指 8月29日(火)午後1時開会。

> ることから、それら団体長に正副 指導要請に対応しない団体があ

議 題 3 会で検討することになった。 る指導方法を試行、次回の委員 緒に現場に出て、有効と思われ を考案していく。委員全員が 後はより実効のあがる指導方法 指導通報の取り扱いに

取り扱いについて

議題 5 指導装備の内容および

議題6 その他

急連絡体制について

①9月街頭指導について

②推進指導員の交代および班長

選任について

所属団体長宛の事実確認及び

11 年 東個協世田谷第二支部 東個協江戸川第 支部

平成18年度団体長・中核リーダー研修会

の原点に戻ろう! 待ってでも乗りたい個人タクシー

関東支部で開かれました。この研修は、社全国個人タク 催。個人タクシーの現状に目を向け、サービスの質を高め シー協会「サービス向上推進5ヵ年計画」の一環として開 ら9月11日までの間5回にわたり社全国個人タクシー協会 平成18年度の団体長・中核リーダー研修会が、8月25日か 繰り広げられました。 ると同時に、マスターズ制度への理解を深める議論などが

安心できる輸送機関として利用 年代初め、世論の後押しと通達 の下に誕生した個人タクシー。 シー」と揶揄されていた昭和30 法人タクシーが「神風タク 原点を振り返る

個人タクシー誕生の

早く戻すことが何より重要で ります」という原点に一日でも 事業者一人一人の意識を「やさ の中に収めるまでには至りませ も個人タクシーを法的な枠組み 襟を正す姿を世論に訴えたもの た「マスターズ制度」は、自ら 用者の求めに応じてスタートし 生みだしていきます。安心でき 拡大は事業者の「玉石混淆」 しさと、安全・安心を乗せて走 んでした。こうした現状では、 るタクシーの目安を、という利 自助・自浄努力

クシーは増加しますが、急速な の後、経済成長とともに個人タ 者が待ち望んだ事業でした。そ

なるために 魅力ある個人タクシーに

識してください。通達一つで位 に弱い立場にあることをまず認 個人タクシーは、今でも法的

講演をする原勇会長

を浴びた法人タクシーは、運転 る時です。 保するためにも全員が一丸にな で活躍したいという担い手を確 度を広くPRし、個人タクシー た事業者を中心にマスターズ制 業者がお客様第一でハンドルを 解し、すべての個人タクシー事 手をこまぬいていた個人タク 手などのスタッフ養成・教育に の消滅さえもあり得ます。批判 置付けが変わるばかりか、事業 握ることです。マスターを冠し に対する評価になる」ことを理 る不快感は、個人タクシー全体 方。「一事業者がお客様に与え シーは利用者の評価が下がる一 努力を重ね、業界全体で質の向 に取り組んでいます。一方、

「人柄」がお客様を 満足させる

させない」ことです。もし自分 す。質の高いサービスとは「お り方を考え直すことが大事で な言葉がうれしいか、乗って良 が乗客だったら、運転手のどん までの間、お客様を「ガッカリ シー事業者一人一人の「人柄」 客様の気持ちを察する」ため ためには、公共輸送機関である を最大限に生かすこと。目的地 に、経験に磨かれた個人タク ことを再認識し、サービスのあ 個人タクシー制度が存続する

> えていきます。人柄からにじみ 用したいと考える「顧客」は増 でる心のこもった言葉、態度、 やせば、常に個人タクシーを利 す。個人タクシーのファンを増 ビスのポイントが見えてきま 者として考えてみると接客サー てお客様を満足させるのです。 クシーならではのサービスとし 表情とが備わってこそ、個人々 時に、大いに役立つ論議になり スターズ講習会を開く側に立つ 体長、中核リーダーが地元でマ ました。

を指摘する方、それぞれの立場 深めた方、制度の分かりにくさ れました。研修を通じて理解を ターズ制度への質疑応答が行わ 基調となる講話の後、マス

質疑応答では活発に意見交換がなされました

違法行為の防止指導及び乗り 場周辺における交通安全業務

タクシーセンター

平成18年11月の街頭指導計画

重点指導地区

平成18年10月の街頭指導計画

重点指導地区 新宿駅周辺 銀座新幸橋・花椿通りなど

準重点指導地区 池袋駅周辺 六本木地区

準重点指導地区

渋谷駅周辺 新橋駅銀座口など

・交通安全業務及び違法行為の 防止指導

3

神田駅周辺 六本木地区 東京駅周辺

防止指導

上野駅周辺

平成18年10月27日 平成18年10月の特別公開指導 午後10時から翌午前1時まで

銀座地区周辺

渋谷駅周辺

平成18年11月の特別公開指導

平成18年11月22日 (水) 午後11時から翌午前2時まで



計報

で意見を述べ合いました。各団

かったと思えるか。一人の利用

こ冥福をお祈り申し上げます

* 7 月 (追加)

佐伯光雄さん(東個協) 66歳 所属団体 脳出血 病名

* 8 月

今泉 氏名 平野新一さん (江戸川) 71歳 加茂坂東次郎さん(江戸川)76歳 須佐英雄さん(個団連)57歳 並木弘次さん(野方) 赤川周三さん(東個協) 81歳 博さん(東個協)63歳 敞さん(東個協)70歳 所属団体 享年 65 歳 胃がん 胃がん 脳出血 肺炎 すい臓がん 肺出血 心筋梗塞

坂口速水さん(東個協)59歳 波間榮一さん(個団連)56歳

肺がん

心筋梗塞

違法行為の防止指導及び乗り 場周辺における交通安全業務